

CDU-Fraktion im Samtgemeinderat Thedinghausen  
Gruppe Grüne Liste/Die Linke im SG-Rat Thedinghausen

Herrn SG-Bürgermeister  
Harald Hesse  
Braunschweiger Str. 10

27321 Thedinghausen

Thedinghausen, den 29.12.2016

### **Gemeinsamer Antrag in Sachen Radweg am Weserwehr in Intschede**

Der Samtgemeinderat möge folgenden Antrag beschließen:

1. Die Samtgemeinde Thedinghausen wendet sich an den Landkreis Verden mit dem Antrag, die bereits laufende Planung zur Erneuerung der Überquerung beim Weserwehr Intschede um eine separate Überquerungsmöglichkeit zu ergänzen, damit die Brücke mit dem Rad und zu Fuß sicher überquert werden kann.
2. Der Landkreis wird gebeten, die dazu nötigen Planungsschritte hinsichtlich des technischen und finanziellen Aufwands zu beschreiben und mit dem Neubauamt der Wasser- und Schifffahrtsverwaltung abzustimmen.
3. Da die Querung im Zuge einer Kreisstraße verläuft, sollte der Landkreis den wesentlichen Anteil der Mehrkosten übernehmen. Eine Beteiligung der anliegenden Kommunen (Flecken Langwedel und Samtgemeinde Thedinghausen) kann vereinbart werden. Dazu sind auf Verwaltungsebene Gespräche aufzunehmen.

#### Begründung

Die gegenwärtige Situation am Weserwehr Intschede ist für Radverkehr und für fußläufige Querung gleichermaßen unbefriedigend und gefährlich. Zwar hat sich inzwischen herausgestellt, dass eine „große Lösung“ (Ausbau der Straße für Begegnungsverkehr von PKW samt Fuß- und Radweg) aus Kostengründen nicht realisierbar ist; dennoch sollte nicht einfach der alte Zustand wiederhergestellt werden, der erhebliche Gefahren für Radfahrer und Fußgänger birgt. Insbesondere für Radfahrer, die aus Richtung Daverden das Weserwehr überqueren, ist die Ankunft auf der Intscheder Seite höchst gefährlich, da in der Regel die entgegenkommenden Autofahrer bereits grünes Licht haben oder – noch gefährlicher – die lange Gelbphase ausnutzen, um rasch noch über das Wehr zu fahren und dabei mit hoher Geschwindigkeit die Linkskurve schneiden, hinter der ihnen frontal die Radfahrer begegnen. Auch der Wechsel vom Radweg auf die rechte Fahrbahnseite und hinter dem Wehr wieder zurück ist für Radfahrer, die aus Richtung Daverden kommen, gefährlich.

CDU-Fraktion

  
Thomas Metz  
Fraktionsvorsitzender

Gruppe Grüne Liste/Die Linke

  
Dieter Mensen  
Stellv. Gruppensprecher